



Cartas van y cartas vienen

Don Amós Salvador tuvo la valentía de pedir por temor de Dios, que se abrieran los libros abriendo, como es natural, el único resquicio por donde se puede llegar a las fórmulas de unión; y en esta esperanza de que en días no lejanos se puedan adueñar del poder.

Como no costaba gran cosa comprometerse los jefes liberales, se comprometieron, muy laconicamente, y sin soltar una prenda definitiva y concluyente, que todos daban la correspondiente autorización, para que don Amós resolviese el pleito.

Valientemente don Santiago se creyó en el caso para decir si o no de escribir todo un programa con las apostillas y comentarios consiguientes.

Después de Morote es el hombre de las epístolas más largas.

Cuando los rumores de que había algo en la fortuna de don Santiago, que no resultaba muy claro, el político de Valladolid se creyó obligado a explicar los medios con que había acrecentado su capital y en la memoria de todos está el alegato publicado, que llenó por completo varias columnas de los periódicos de gran circulación.

Por cierto que su intención es diamétrica, pero la forma es de las que dan elotro y raya a las más intrincadas y elaboradas. Por algo está propuesto para académico don Santiago.

En esta última epístola se ve también filométrico y no menos enrevesado.

Don Amós que en claridad no se sabe vencer, por medio de su contestación ha dicho de un modo que no ofrece dudas, que pudo escribir menos y contestar antes.

He aquí un párrafo que habrá sabido al señor Alba como un puzo en lo vivo:

Querido Santiago: Muchas gracias por tu cariñosa carta, que por lo larga, demuestra que has tomado en serio la mía. Lo malo es que por hacerla larga hemos perdido un par de sesiones para haber andado mucho camino o haberlo recorrido por completo antes de marcharse Romanones y que ahora tengamos que esperar.

Como el señor Alba es el hombre programa y para el ministro de Hacienda liberal los programas son cosas imperiosas e imprescindibles, don Amós le hace estas sustanciosas preguntas:

Peró, en suma, ¿qué es mejor, fuerzas sin programa o programa sin fuerzas? ¿Grandes fuerzas capaces de realizar grandes programas, aunque no sean muy definidos, o grandes programas muy detallados, pero sin fuerza para realizarlos, porque los han hecho impotentes, estériles y hasta ridículos las divisiones?

A vueltas de léxico cortés y cortés en esta clase de cartas la contestación de D. Amós es un fuerte homenaje al autor de la carta filométrica.

No sabemos el éxito que tendrán los esfuerzos de don Amós, pero si su programa lo basan en la inteligencia, más diremos en la cooperación de las izquierdas, ese nuevo engranaje tendrá seguramente el mismo sustancioso éxito que ya ha producido en otras ocasiones.

Estos liberales, que en la oposición no saben resignarse, para coaccionar a los gobiernos se sirven de la amenaza de las izquierdas, pero el país que está por encima de todas

esas cosas, desea vivir tranquilo y desahogado por debajo de la bandeja con gobiernos que ayuden el desarrollo, como después el país lo merece y el progreso.

Rectificación del censo

Dabiendo llevarse a efecto nueva rectificación del Censo electoral, con arreglo a lo dispuesto en Real decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros de fecha 18 del corriente, publicado en la Gaceta de Madrid del día 19, en el Boletín Oficial de esta provincia correspondiente al día 23 y en todos los periódicos de esta capital, se ha de saber para conocimiento general que los individuos que habiendo cumplido 25 años de edad y dos al menos de residencia en el Municipio, no figuren en el vigente Censo ni hubiesen solicitado su inclusión durante el período de rectificación anual ordinaria, que comenzó en Marzo último, pueden obtener su inclusión presentando en esta Oficina, calle de Zorrilla número 4 en las del día 30 del mes actual, certificación del Juzgado municipal correspondiente que acredite la edad, y otra del Alcalde del respectivo Municipio que acredite el tiempo de residencia en el mismo de los interesados.

En todo caso, se aconseja la presentación en esta Oficina de los no incluidos en el Censo, a quienes la misma ha de dar el máximo de facilidades para su inclusión.

No haciendo uso de este medio, podrán presentarse reclamaciones de inclusión, así como de exclusión o de rectificación de errores, debidamente documentadas, ante la respectiva Junta municipal del Censo electoral, desde el día 10 al 20, ambos inclusive, del próximo mes de Julio, plazo durante el cual estarán de nuevo expuestas las listas al público.

Murcia 23 de Junio de 1919.—El Jefe de Estadística, José María García Biz.

Llano de Brujas

Exploradores

Con motivo de celebrar antesyer el acto de la promesa de los Exploradores, que el ilustrado profesor de Instrucción pública don Ricardo Ortega, salieron los exploradores de Murcia de excursión para dicha punto al mando de su jefe don Agustín Esteban Zárate.

La explanada de la iglesia y al rededores lucían preciosos arcos de follaje, gallardetes y escudos alusivos al acto, engalanando los balcones de varios edificios con la bandera española.

A las diez de la mañana llegaron en auto el Presidente de la institución el Excmo. señor don Isidoro de la Cierva, con el capellán y médico de la misma señores Navarro, Precioso y el director de este periódico don Nicolás Ortega.

Formada en columna de honor la tropa de Murcia con la bandera de la Institución, don Isidoro dirigió la palabra a los nuevos exploradores, manifestándoles la importancia del acto que iban a realizar y explicándoles lo que significaba la promesa; les alentó a perseverar en el bien para que sean al día mañana hombres de honor y útiles a la patria. Felicitó al maestro señor Ortega, por su labor en pró de la educación escolar y a los padres de los niños, que secundan las iniciativas de tan culto maestro.

Los nuevos exploradores fueron

desfilando por debajo de la bandeja con gobiernos que ayuden el desarrollo, como después el país lo merece y el progreso.

Este año simpático que fué presenciar la multitud de personas de aquel partido, quedará grabado con caracteres indelebles en el corazón de aquellos jóvenes, viviendo en su alma deseos de regeneración social y habrán de contribuir en día no lejano al engrandecimiento de nuestra amada España.

El señor cura de aquella feligresía don Francisco Esclava. Más con varios de los señores amantes de la Institución, hicieron los honores los ex-unionistas obsequiándoles con dulces, presando después a la iglesia, de donde se sacó la grata impresión de que don Isidoro predica la pronta terminación del expediente de reparación del templo, para llevar a cabo la urgencia de varias obras que necesita.

La tropa de Murcia quedó acampada durante todo el día, realizando actos de escultismo en el campo escalar que los vecinos del Llano Brujas, por iniciativa del maestro señor Ortega, se ha tomado en arrendamiento para establecer la enseñanza al aire libre.

Consejales ver los esfuerzos de un pueblo amante de su progreso cultural ayudando con el más abnegado esfuerzo a la realización de la obra noblemente patriótica de educar y de hacer hombres útiles a las generaciones que se levantan.

Muy complacidos consignamos estos hechos felicitando muy sinceramente a los nuevos exploradores.

COMUNICADO

Como prueba imparcialidad a contestación publicamos la carta que el Rector de la Universidad Sr. Loustau nos ha dirigido.

Dice así:
Murcia 23 de Junio de 1919.

Sr. Director de El Tiempo.

Muy distinguido Sr. mío:
En el banquete celebrado en honor de mi querido compañero señor Ruiz funes, pronunció un discurso el señor Díez de Revenga en el que lanzó algunas frases ofensivas para la dignidad profesional de los catedráticos numerarios de la Universidad.

Como rector de nuestro primer Centro docente ruego a Vd. que consigne, en el periódico de su digna dirección, mi más enérgica protesta por tales frases, que ofenden no sólo a quienes por sus propios méritos y tras noble lucha alcanzaron el cargo que ostentan, sino también a los Jueces de los Tribunales de oposiciones a Cátedras.

Le anticipa las gracias su atento s. s. q. e. s. m.

José Loustau.

Todos los periódicos han publicado al pie de letra las frases dichas por nuestro querido amigo el diputado a Cortes por Murcia señor Díez de Revenga.

El señor Loustau ha debido repetir las frases que conceptúa injurias para los señores catedráticos de nuestro primer establecimiento docente.

No basta una sencilla afirmación para que se dé por buena.

Noctros al dar cuenta del desagradable incidente ocurrido dijimos que fué debida a una mala interpretación que si allí pudo atenuarse por darse mal o por dar un alcance distinto al aplauso cerrado con que fueron acogidas aquellas, en el señor Loustau no tienen disculpa por estar impresas exactamente con las mismas palabras en todos los periódicos locales.

Lo que ocurre es que hay un propósito decidido de tergiversar los hechos, dándose unos alcances que no tienen ni debe tener por bien de Murcia y de la propia Universidad y a él no ha sabido sustraerse el señor Loustau.

Hay que convenir que el primer principal deseo, de que la Universidad, a la que tanto ha combatido e intentado de fuera y dentro necesita de la cooperación y del auxilio de todos los buenos murcianos y no es el mejor camino querer decir de quilo las cosas cuando no es esa la realidad.

El Sr. Loustau, hombre de carrera, ha debido dar y las frases del señor Díez de Revenga y a los apóstrofes espontáneos con que fueron acogidas; una explicación y un alcance que las daba el ambiente de sincero y sentido murcianismo.

Por cierto a la Universidad hemos huido muchas veces de que se renovara este organismo en las luchas políticas y hemos visto con no poco disgusto que precisamente los más directamente interesados en que no se entra por esos caminos la han tomado como baluarte para actuar en política.

No es ese el mejor camino para lograr la unión, o mejor dicho, la compenetración de todos los espíritus murcianos, que en estos momentos precisa para defender la vida amenazada de nuestra Universidad. A nosotros no nos remuneras la conciencia de haber dejado de cumplir nuestro deber de defender a toda costa la vida de ese organismo. En cambio que se lean las páginas de esos periódicos que hoy jactan esos incidentes acogidos con oportunidad manifestada por el señor Loustau y vease como han hablado de ella desde que viene funcionando.

Nos hemos extendido más de lo que era nuestro propósito; pero no hemos querido ocultar los juicios que nos ha sugerido la carta del señor Loustau.

Fiestas en S. Juan

La Cofradía del Santísimo y de San Juan Bautista celebra, como en años anteriores, los cultos y festejos en honor de su Titular.

Las fiestas religiosas empezaron el día 23, a las seis de su tarde, cantándose solemnemente vísparas con acompañamiento de nutrida orquesta.

Hoy 24, festividad del Santo, se dirán misas desde el toque de alba hasta la una; a las siete de la mañana se expondrá S. D. M., haciendo se el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús; a las diez será la función principal celebrando la misa don Clemente Lozano, capellán del regimiento de Artillería de guarnición en esta plaza y ocupando la sagrada cátedra en tan solemne acto, el M. I. Sr. D. Julio López Maymón, Dean de esta S. I. C.

A las seis menos cuarto dará principio el Santo Rosario, continuando con Letanía, Santo Dios, Visita y Reserva, terminando con la bendición del Santísimo Sacramento.

A las siete saldrá la solemne procesión que recorrerá el siguiente itinerario: Plaza de San Juan, calles de Isabel la Católica, Dolores, San José, Soledad, Cánovas del Castillo, Plaza de Ceballos, calle de Mariano Padilla, Barcos, López Puigcerver, Escopeteros, Plaza de Ceballos, Arco de San Juan a la iglesia.

En ella figurarán las siguientes imágenes: Santa María de la Cabeza, San Isidro Labrador, la Purísima Concepción, la Virgen de la Buena Estrella y el Titular, cuyos camareros, respectivamente, don Te-

rosa García María de Sancho; doña María Escribano Padilla, de Martine; la Asociación de Hijos y Siervas de María de la patria; doña Carmen Estrada; de Molina y doña Dolores Giménez Sanja, de Escribano.

Asistiendo las bandas de música del Cabez de Torres y Patiño.

Los festejos populares se celebrarán, en las calles del barrio, con varias bandas musicales en las de López Puigcerver y Mariano Padilla, y plazas de San Juan, Ceballos y Carretas.

La Cofradía ruega encarecidamente a los vecinos de la parroquia, engalanen, durante las fiestas las fachadas con colgaduras, etc.

Homenaje a los marinos de Santiago y Cavite

Hemos recibido la siguiente carta que acogimos muy gustosos y que por el patriotismo que encierra será recibida con aplauso por nuestros lectores.

«Nuestro España, ahora más que nunca, robustecer su patriotismo en todas las manifestaciones de ese elevado sentimiento. En relación con tal necesidad, corresponde a los que la sienten como propia y la estiman como el primero de sus deberes, laborar por el mantenimiento de los grandes hechos afirmativos del patriotismo, perpetuando el recuerdo de ellos de manera tan ostensible y bien hermanada, con el Arte, que haga llegar a las generaciones venideras, perdurablemente, el ejemplo de los valientes ratos de quienes fueron hijos predilectos de la gloria y del heroísmo.

A este fin, la Comisión organizadora que abajo suscribe, con el patrocinio augusto de vuestras Monarquías que es el espíritu de fe más ardiente en los destinos del país, y haciendo eco de sector de opinión muy numeroso que anhela contribuir con sus iniciativas y esfuerzos al engrandecimiento nacional, se dirigen a usted seguros de encontrar en las altas y nobles cualidades de su espíritu y el de sus amigos el necesario apoyo para realizar la idea que persiguen, esto es: la de rendir un homenaje más grande que sea posible, a la de rendir memoria de aquellos gloriosos y valientes marinos que combatieron en Cavite y Santiago de Cuba.

Los nombres de los capitanes de navío Villamil, Cadarso y Lezgo; de los oficiales del Cuerpo general y de infantería de marina Polanco, Ristoni y Rodríguez; del 2.º médico Díez Navarro; del capellán Novo; del contador Cánovas; del guardiamarina Saralegui; del maquinista Montero; del condestable Zaragoza; del contramaestre Castillo; del practicante Mariano Felipe; de los marineros Pita y Alvarez Villegas; de los soldados de infantería de marina Escorial y Molina; y, para no citar más que algunos de los muertos de aquellas épicas jornadas, de todos los jefes y tripulantes de las escuadras de Cervera y Mantajo, que, con valor sereno y animoso, conscientes de la enorme inferioridad de medios, pelearon denodadamente y ofendieron su sangre y sus vidas en holocausto al honor hispano, merecen la veneración imprescindible de sus compatriotas.

Como al ensalzar a aquellas renombradas figuras de nuestra Marina enaltecese al mismo tiempo las no menos gloriosas e inolvidables de nuestro Ejército de tierra, eterna-

alabores del heroísmo nacional; y como al rezar estas reivindicaciones justicieras se émbrenza gérmenes de adhesión y amor a las instituciones armadas y a la finalidad patriótica que representan, no dudamos que usted y sus amigos que militan en ese gran partido, a entusiasmo, tan espaciado y dispuesto siempre a honrar y agradecer a nuestra patria en sus abnegaciones y sacrificios, cooperación con su óbolo generoso al fin y pronto éxito de este propósito.

Y confiado en ello, le anticipan las gracias y se ofrecen de V. afectísimos ss. ss. q. e. s. m.,

Presidente,
RAFAEL ALTAMIRA
Académico

NOTAS.— Los donativos podrán enviarse al Tesorero de esta Comisión, Capitán de Artillería, señor marqués de Somocastro, a su destino oficial (Colegio de Santa Bárbara, C. Rabancho), a su domicilio particular (calle de Velázquez, 55 Madrid, o a la Caja Central del Ejército. También se admitirán donativos en las Sucursales del Banco de España, con cargo a la 1/2 que en la citada entidad en Madrid tiene abierta la Comisión a nombre de «Homenaje a los marinos de Santiago y Cavite».

La correspondencia que no consista en libros, debe dirigirse al Secretario general señor Anaya (Ministerio de la Guerra, Sección de Infantería) o al apartado de Correos número 554 a nombre de los señores Presidente, Secretario general o Tesorero.

Las relaciones nominales de los donantes, con inclusión de las cantidades anscritas, se remitirán a la Tesorería de la Comisión, la cual hará que se publiquen en la Prensa para conocimiento de los interesados.

Estas listas de suscripción se archivarán en el Museo Naval.

El fanatismo rojo

Hemos leído la sesión que en la casa del pueblo radical celebraron los obreros de este Centro.

Creíamos nosotros que al tomar el acuerdo de protestar, cosa que no podemos censurar porque ejerce un derecho, habría alguien que pondría las cosas en su verdadero lugar dejando a un lado el fanatismo político.

Pues bien, allí se habló del caudillaje conservador y se acentó al alcalde de estar al servicio de la política, siendo así que los mismos que protestaban sabían sobradamente que el alcalde actual señor Hilla no ha tenido arte ni parte en la constitución de la Junta.

El señor Hilla se ha limitado a cumplir con el precepto reglamentario de convocar la Junta sin que haya ni un solo individuo que pueda demostrar que a él se le han hecho entrega de documentos ni de nada que se refiera a la discutida constitución de la Junta.

Si los señores que tomaren parte en el mencionado acto de protesta, hubieran querido ser sinceros, hubieran hecho constar lo que dejamos expuesto por ser fiel reflejo de la verdad.

Peró cualquiera convence al que de propósito está dispuesto a no dejarse convencer.

Es más fácil decir, como decía el señor López Sánchez Solís, no se nos hará justicia, que hacerla a los adversarios, cuando así lo exige la sinceridad.

EL MOMENTO POLITICO

A REUNION DE CORTES

tranquilidad absoluta.—Comentarios a granel.—Las izquierdas y la Sesión Régia.—Reuniones políticas.—La censura y las Cortes.—Deslinde entre socialistas y republicanos.—Los conservadores y los cargos del Congreso.

(POR TELEGRAMA)

Animación extraordinaria

Lanío en el Senado como en el ingreso la animación es extraordinaria. Se hacen numerosos comentarios. La mayoría de los diputados y señores recién llegados de provincias inquietan sobre el momento crítico.

A pesar de la animación la impresión es de confianza en que no ocurrirá nada.

Un diputado liberal comentaba con jocosidad la actitud bélica de los jefes y la posibilidad de un estrecho abrazo entre Alba y Romanones.

El Senado

Por la tarde se constituyó la mesa presidiendo Martín Zúñiga.

Léese el decreto de convocatoria para los señalamientos de mesa.

Poseñase de su cargo el señor Illondo Salazar.

Saluda al Senado y ofrece labor por el bien del país.

Se acuerda que las sesiones comienzan a las tres y media.

Se designan las comisiones que han de asistir al Congreso para recibir la Familia Real en el Congreso.

Levántase la sesión.

Congreso

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde.

Preside Adelardo Rodríguez en nombre de Romanones por ser el segundo que presentó su acta al Congreso.

Hay enorme concurrencia.

Léense los decretos para la constitución de las Mesas.

La Mesa de edad queda constituida con la presidencia de Aura Borja y actuando de secretarios los señores Cervera Codrillu, Echando, Irujo Solero y Barón de Cárcer.

Se designan las comisiones que han de recibir a los Reyes.

Se levanta la sesión.

En las pasillos

Terminada la sesión formáronse numerosas corras en donde se debatía sobre la importancia que tendrán los primeros debates dada la actitud de las izquierdas.

Otros hablaban de la fusión de los elementos liberales dando como un hecho próximo de los gestiones de don Amé.

La reunión de los liberales

Está acordado que la reunión de los liberales se realice el próximo miércoles en casa de don Amé.

Concurrirán a esa reunión Alhucemas, Romanones, Aibe, Gasset y Alsó y Amora.

Se había intentado que concurren Melquiades Álvarez, a requerimiento de Alba, pero el jefe de los reformistas se ha negado a concurrir a la reunión diciendo que solo se atiene a los acuerdos de las izquierdas.

Hay gran expectación y se afirman las más contradictorias opiniones.

Las izquierdas

Mañana a las once se reunirán los jefes de las izquierdas, para acordar en definitiva la conducta que han de seguir en los debates del Congreso.

La censura y los debates parlamentarios

Maura y Goicoechea han celebrado una detenida conferencia para acordar lo que debe hacerse con la prensa en sus informaciones de las sesiones de Cortes.

Acordaron levantar la censura siempre que los señores públicos de la prensa se ajusten a la re-

lidad y la verdad de lo que allí ocurre.

Si esto no ocurriese veríamos en la precisión de adoptar las medidas necesarias para que no se extravía se la opinión; pero de ocurrir esto no podría censurarse al Gobierno por tales resoluciones.

Anulación de un acta

En el Congreso se supo a última hora de la tarde que el Tribunal Supremo había anulado el acta de Borja.

Vería proclamado el conservador Cervantes en contra de un maurista.

El Tribunal Supremo ha estimado que son muy graves y están muy probados los hechos que se han denunciado por el candidato demócrata.

Cada uno por su lado

Los socialistas han acordado reunirse separadamente de los republicanos para marcarse la línea de conducta a seguir en las Cortes, sea cualquiera la actitud de los demás elementos que integran el pacto de las izquierdas.

Decíase que confiaban muy poco en sus compañeros de pacto y comentábase que se hayan separado de los republicanos para tomar sus acuerdos.

Las vicepresidencias del Congreso

De modo oficial se ha sabido que Dato ha designado para las vicepresidencias del Congreso a Amat y a Canal.

También ha designado para ocupar las secretarías a Barrón, Luna y Ferriz.

Muchos diputados conservadores se mostraban satisfechos de la resolución de Dato, estimando que era oportuna del jefe de los conservadores contribuía grandemente a sanear la situación y a hacer obra de Gobierno.

Escogiendo escanios

Como de costumbre los nuevos diputados han elegido los escanios. Los mauristas y crististas se han situado detrás del banco azul.

En los escaños de las mayorías se han sentado los conservadores. Romanones ha elegido el mismo escanío que ocupó Sagasta.

La sesión inaugural y las izquierdas

Marcelino Domingo hablaba del acuerdo que habían tomado las izquierdas en la sesión inaugural.

Decía el diputado por Tarragona que su primer suceso fue asistir a la primera sesión y comenzar en ella la implacable hostilidad; pero que por respecto a sus compañeros de pacto los monárquicos, habían desistido.

Disren con ese acto quitar todo pretexto para que se vuelvan atrás los liberales.

Aunque no son mucho de fiar decía Marcelino Domingo, y aunque tengo muy pocas esperanzas de que lo cumplan, sin embargo creo que por dignidad se mantendrán en la obligación prometida y firmada.

Las conferencias con Andalucía

Se han suspendido las conferencias particulares con Andalucía.

Los periódicos comentan esta suspensión y dicen que es debido a la situación creada por la huelgas que existen en esta región.

El Gobierno no ha dicho los motivos; pero insiste en que no ocurre nada extraordinario que impida la

labor que vienen haciendo los autolistas para solucionar los conflictos pendientes.

Avioplano italiano

De la noche Por telegrama

A las cuatro de la tarde llegó a Cádiz el avión italiano italiano pilotado por Stoperi.

Hizo el recorrido en dos horas y treinta minutos desde Barcelona.

Academia de Jurisprudencia

De la noche Por telegrama

La Academia de Jurisprudencia elegirá presidente a Bergamín.

En Carabanchel

De la noche Por telegrama

El ministro de la Guerra estuvo en el campamento de Carabanchel, revisando las tropas.

Se ensayaron las nuevas baterías de quince centímetros Krup que se han construido en Trubia.

Tienen trece kilómetros de alcance. Resultó un éxito extraordinario.

Revista de Tropas

El ministro de la Guerra estuvo en el campamento de Carabanchel, revisando las tropas.

Se ensayaron las nuevas baterías de quince centímetros Krup que se han construido en Trubia.

Tienen trece kilómetros de alcance. Resultó un éxito extraordinario.

De Bilbao

De la noche Por telegrama

Ocho detenidos

Han sido detenidos ocho individuos que el grito de Gora Euzkadi dispersaron contra un guardia municipal.

La frecuencia con que se repiten estos hechos ha obligado al gobernador a tomar energéticas medidas.

Se ha firmado la paz

De la noche (Por telegrama)

El Kaiser será juzgado

A las cinco de la tarde se ha recibido en Madrid la noticia de que la delegación alemana había entregado la nota a las potencias aliadas aceptando íntegramente el tratado de paz.

Aunque la noticia era esperada sin embargo produjo extraordinaria impresión.

Los periódicos dedican al hecho grandes comentarios expresando la satisfacción que produce la terminación oficial de la guerra.

Alemania no ha formulado ni un solo reparo a las condiciones que últimamente le han sido impuestas.

Entre esas condiciones figura la entrega del Kaiser a las potencias aliadas para que sea sometido a un tribunal.

Barcelona

De la noche (Por telegrama)

Los erimenes sociales

Ha continuado la vista del asesinato de Barret.

Declaran los peritos que intervinieron en la detención de los acusados.

Han desmentido la declaración de estos afirmando que la policía ni los castigó, ni los torturó para arrancarle las declaraciones sino que estos espontáneamente se declararon autores del hecho.

Continúa la vista que sigue despertando gran interés.

De Sevilla

De la noche (Por telegrama)

Incendio sofocado

Telegrafían de Sevilla que ha sido sofocado el incendio que se declaró a bordo del cabo «Menor».

Ha quedado avería íntimo con el siniestro, habiéndose destruido en absoluto el cargamento.

HOSPITAL

Racha de atropellos

Ayer, en el camino de Alcantarilla, ocurrió un triste suceso.

Al pretender atravesar la línea del tranvía fué atropellado por uno de los coches, que hacen el recorrido de esta a Alcantarilla, la niña de nueve años Josefina Benza Guiterrez.

Al darse cuenta de la desgracia el conductor del tranvía, temeroso de que los señores tomaran alguna resolución agresiva, abandonó el coche y se vino a dar cuenta del suceso.

La niña fué recogida por los vecinos y conducida al Hospital donde el médico a fin de pronto se presentó por sus contusiones y a fractura de la clavícula derecha, calificando su estado de grave.

La actitud de protesta de los vecinos del lugar del suceso fué viva y a ratos hizo temer consecuencias desagradables.

Realmente es muy sensible la frecuencia con que ocurren accidentes de esta índole, exigiendo por parte de los conductores mucha vigilancia y atención.

También ingresó en el Hospital a las ocho y media de la noche el niño de tres años Ramón Gris Aragón, con domicilio en la calle de San Luis Gonzaga.

Presenta contusiones y erosiones en la oreja izquierda y muslo del mismo lado ocasionadas por un carrero.

Su estado según el pronóstico es leve.

Por la mañana también fué curado Juan Hernandez Sánchez, de 17 años, vecino de Algezares con domicilio en la calle Mayor de dicho pueblo de contusiones y erosiones en la cara, lado derecho, y contusiones en el pie del mismo lado producidas por un auto.

Su estado es leve pasando a su domicilio después de curado.

“El Financiero”

Sumario de los principales trabajos que publica el número 951 de esta Revista madrileña semanal.

De la propiedad, Política internacional y perspectivas financieras, La elevación de las tarifas ferroviarias, el comercio Hispano Argentino, Problemas marítimos, el empréstito, Las imitaciones en Francia, Seguros, Ferrocarriles, Minería y Metaurgia.

Crónicas de Méjico, Paraguay, Norte-América, Gran Bretaña, Francia, Barcelona, Bilbao y Madrid.

Información de Sociedades: Astilleros Cardona S. A., Credit Lyonnais Cio Ansaldo y Compañía, Banco Argonéz de Seguros, L'Unión, Minas de Castilla la Vieja, y Jaen, Compañía de los ferrocarriles económicos de Asturias, Ferrocarriles de M. Z. y O. V., Bilbao Portugalete, Norte de Francia, Balances, Dividendos y Cupones, Sorteos y Amortizaciones, Avisos oficiales, Juntas generales, etc.

Dirección: Paseo de Rosales, 62. Madrid.

Noticias

Banquete el cónsul francés

El pasado domingo en el Recreative Sport, celebraron un banquete de despedida algunos amigos de don Ernesto Viallet figurando entre los comensales los que componen las colonias francesa, inglesa y belga.

El menú fué servido con el gusto que ha acreditado el Recreative Sport.

ZOTAL

Cura la Goposeda, Roña y demás enfermedades del ganado.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una niña, la distinguida esposa de nuestro estimado amigo don Gustavo Abizanda.

Reciban los padres y demás familia nuestra enhorabuena.

Flores Talavera. Jabón, pastilla jabón, grande 1'50 pesetas; mediana, 0'50. Bazar Murciano.

XXIII ANIVERSARIO DEL SEÑOR DON LUI GRICH PEDAUYÉ que falleció el 26 de Junio de 1896. En sufragio de su alma y de la de su esposa doña Elvira Peña Manquez y demás difuntos de su familia (q. e. p. dd) Se aplicarán las misas que se digan mañana 25 y las nueve, en la parroquia del Carmen. SUS HIJOS, Suplican a sus amigos y personas piadosas asista a alguno de dichos cultos, por cuyo favor les quedarán agradecidos. Murcia 24 de Junio de 1919 El Excmo. Sr. Nuncio de S. S. y los Excmos. e. ltrmos. señores Arzobispos de Toledo, Valencia y Valladolid, Obispos de Madrid, A. C. I. Cartagena, Orihuela y Avila, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (9)

Entierro

En la tarde de ayer y seguido de numeroso acompañamiento se verificó el entierro del desgraciado José Balibrea Garay, muerto violentamente en la mañana del domingo.

Las numerosas amistades que el desgraciado y su sñgida familia disfrutaban en Murcia se visaron demostradas con tan sensible motivo; pues el acto constituyó una zenúda manifestación de duelo.

Descanse en paz el finado y reciba su sñgida viuda hijos, hermanos, especialmente nuestro estimado amigo don Manuel Balibrea, nuestro pésame más sentido.

CAFE DEL SOL

En este establecimiento, al frente de cuya cocina se encuentra el reputado maestro Cándido Martínez, que cuenta con 48 años de éxito creciente, se sirven todos los días los exquisitos helados de mantecado, fresa, piña, melocotón, avellana, horshata, limón y café helado.

Servicio a domicilio. Teléfono número 8.

Defunción

Ha fallecido en Totana nuestro amigo el presbítero don Juan José Malcón Ballester, coadjutor de San Nicolás de esta capital y capellán de coro de la misma parroquia.

Descanse en la paz del Señor el alma de tan virtuoso sacerdote y reciban su anciana madre y demás familia nuestro sentido pésame.

Advertencia

Por no haber llegado la letra que tenemos hace tiempo pedida no hemos podido hacer la renovación del periódico.

Suponemos que será cosa de unos días, pues el líon obra en nuestro poder.

Regamos que nos perdereis en nuestros lectores este retraso que somos los primeros en lamentar.

Notas para máquinas de escribir

La mejor marca «Gillette» Cinco plaz. paquete de una decena BAZAR MURCIANO

Boda

En la iglesia parroquial de los Jerónimos, de Madrid, ha contraído matrimonio la bellísima señorita Dolores Gallego y Falcón, hija del que fué director general de Agricultura don Texidor, con don José Guri Meyerge.

Los nuevos esposos han salido a realizar su viaje de novio en automovil por varias poblaciones de España.

Para Madrid

En el correo de ayer tarde ha salido para Madrid nuestro compañero de redacción don Manuel Roverte, el que deseamos un feliz viaje.

Nuevo abogado

Ha terminado con brillantes calificaciones en nuestra Universidad la carrera de Derecho, el estudioso joven don Gil de las Navas Contiño, hijo de nuestro querido amigo don Luis Cánovas Povo.

Al nuevo abogado, a su padre y demás familia enviamos nuestra cariñosa felicitación.

Viajeros

En el correo de ayer tarde salieron para Madrid los catadráticos de esta Universidad don José Castán, don Nicolás Rodríguez Aniceto, don don Fernando Ramón Ferrando y D. Ricardo Fernandez de Velasco.

Viajeros

Han regresado de varias capitales de España nuestros amigos los comerciantes de esta plaza don Juan Jesús Albarracía y don Enrique Llanes Pelacios.

Buen servicio

Por el celoso guardia municipal Cristobal Nicolás Hernández, han sido denunciados el veterinario municipal señor Paz, 746 kilos de sardinas por estar en malas condiciones para el consumo público, habiendo ordenado este fueran retiradas y vendidas a los pescadores para cebo de peces. Ingresando su importe en papel de multas en el Ayuntamiento.

Aplaudimos el celo y actividad desplegada por ambos empleados del Municipio, por el bien que reporta a la salud pública.

BOLETIN RELIGIOSO.

Junio 1919 MARTES XXIV

La Natividad de San Juan Bautista, San Fausto, San O. encio, San Fermín y San Ciriac.

MES DE JUNIO

En San Nicolás.—Ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, en la misa de ocho, con exposición de S. D. M.

En San Bartolomé Santa María.—Todas las mañanas a los tres cuartos para las siete, Ejercicios y Misa al Sagrado Corazón de Jesús.

VELA Y ALUMBRADO

El 24.—En San Juan Bautista.

Las Misas y Estación por don Ezequiel Díez y Saiz de Revenga, sus hijos y demás difuntos.

Una remesa

La Casa Gal ha enviado una importante partida de su exquisito Jabón de Hiel de Vaca, para que lo venda al precio de coste «El Bazar Murciano».

Una peseta caja de 3 pastillas. Las aspiraciones del Magisterio.

«KOLYNOS»

Pasta de tubo para la limpieza de la dentadura.

Destruye los microbios perniciosos.

«Kolynos» es la pasta dentífrica que recomiendan los dentistas. Depósito en el Bazar Murciano

De Molina de Segura

El Día del Señor.—Cultos esplendorosos a Jesús Sacramentado.—Artístico Carro de la Custodia.

Una velada musical en la Plaza de la Constitución, en la noche del miércoles, 18 del actual, anunciada vecindario la vi-pera de la solemnidad religiosa del Corpus Christi, en que la Cofradía del Santísimo, según piadosa y tradicional costumbre, tributa solemnes cultos a Jesús Sacramentado por nuestro amor.

Por la mañana de dicha clásica fiesta, se celebró misa solemne con Exposición de S. D. M., con asistencia del ayuntamiento y autoridades

locales, predicando un hermoso sermón sobre el consolador misterio del día, el R. P. Antonio Martín, del convento de Religiosos Franciscanos de Murcia, dejando henchido de fé y entusiasmo al numeroso y escogido auditorio que llenaba por completo el templo parroquial.

Por la tarde se verificó la grandiosa procesión del Santísimo Sacramento, que recorrió, en medio de las adoraciones de los fieles, las calles céntricas de la población, adornadas con vistosas colgaduras, en magnífico carro triunfal; siendo de admirar el artístico y elegante templete en que se ostentaba S. D. M. (en la rica y monumental custodia que como su más preciada joya, exhibe nuestra iglesia), obra maestra que acredita los talleres del inteligente artista de la capital don Andrés Puente Cervera; asistiendo innumerables cofrades y fieles, alumbrando con cirios y presidiendo el clero, ayuntamiento y autoridades y cerrando la marcha nuestra banda de músicos. Daban escolta de honor individuos del puesto de carabineros de esta villa, en traje de gran gala.

Durante la carrera, se leyeron las Visitas a Jesús Sacramentado en los cinco bonitos altares levantados en todo el trayecto por el fervor religioso de este cristiano pueblo, en el que reinaba el mayor entusiasmo por tan esplendorosa fiesta, ávido de rendir el más tierno homenaje de su amor, veneración y culto al Rey de Cielos y Tierra, en el adorable misterio de la Eucaristía.

Sabina de Beaucaurt.

otras conceden semejante privilegio al gato, cosas ambas censurables, pues las alcobas deben estar cerradas a la entrada de estos animalitos que, por simpáticos que sean, ansucian y son vehiculares a veces de enfermedades.

El perro debe dormir en la perrera, tenerlo limpio y no darle más alimentación que la necesaria.

En las casas de la ciudad se les reserva alguna habitación no ocupada y, en último caso, la cocina. Se les debe proporcionar agua siempre limpia y los alimentos cocidos, especialmente la carne.

El gato, con respecto a los niños merece tanta o más precauciones que el perro, sobre todo porque en sus pailitas de terciopelo esconden las afiladas uñas que utilizan a la menor contrariedad. Aunque no hay nada más limpio que la lengua del gato, según un refrán, conviene adjudicarles una vasija especial, para su comida y hacer otro tanto con el agua de beber. Cuando se quiere que un gato no se acerque a un sitio determinado, las camas por ejemplo se untan las patas con «chulle de cado» y este olor les aleja de aquel lugar.

Los perritos de la moda, además de la predilección de los niños, son objeto de atenciones por parte de las señoras y en estos casos las precauciones de todo género se han de extremar, para que un capricho venal no resulte ridículo ni nocivo para su portadora.

Sabina de Beaucaurt.

Bibliografía

Con atento B. L. M. del Secretario jefe de la Comisión Protectora de la Producción Nacional, hemos recibido la Memoria redactada por esta comisión, relativa a la labor realizada en el año 1918.

En dos tomos esmeradamente impresos se halla todo el contenido de esta importantísima Memoria, cuyo envío agradecemos al señor don José de Elola, infatigable trabajador, de esta comisión al que la industria nacional, debe la recopilación de tantas materias, como integran estos dos tomos.

En el 1.º figurán en el índice nueve capítulos de interesante lectura para las Industrias que afectan a la producción nacional y el segundo comprende una relación de documentos, mociones y ponencias elevadas a esta comisión.

Al acusar recibo de esta memoria al señor Elola, le felicitamos por la redacción de dicho libro, que ha de recibir el mismo tiempo los parabienes de cuantos se interesan por los trabajos, objeto de ella.

Teléfono de EL TIEMPO Núm. 25

Los productores de trigo

En la Asociación de Agricultores de España se ha celebrado una reunión de sus socios, que ha tenido el carácter de preparatoria de una Asamblea nacional de productores de trigo, á la que se piensa llevar de una manera resuelta la solución de este problema que afecta á la rama más importante de la riqueza agrícola, y que ha de fijar la actitud que debe adoptarse en vista de que las justas aspiraciones de los agricultores son de continuo desoídas por los Poderes públicos.

La actual cosecha ha sido obtenida á un coste elevadísimo, y además se ve considerablemente mermada en la mayoría de las regiones de España ó por las heladas tardías ó por la falta de lluvias, lo que unido al influjo que ejercerán en el mercado nacional las grandes importaciones de trigo que se anuncian, determina una situación grave en extremo, por no decir ruinosa, para las que honradamente ejercen la noble profesión de productores.

Por otra parte, la continuación de los Sindicatos harineros es algo que afecta ya á la dignidad de los agricultores, como clase social, pues no cabe consentir ni un día más que prosiga el espectáculo lamentable que las restricciones impuestas al agricultor sólo benefician á ciertos industriales, que adquieren tasada y á favor de un odioso monopolio de compra, la primera materia, para vender luego á como quiera el producto transformado, como es público que acontece.

En la citada reunión se acordó, en principio, y á reserva de lo que la Asamblea Nacional resuelva:

Primero. Exigir la inmediata desaparición de los Sindicatos harineros.

Segundo. Que se restablezca la libertad comercial respecto de trigo, y si aún no fuere llegada la hora de que cese el Estado en su intervencionismo, pedirle que adquiera íntegra la cosecha á un precio remunerador en armonía con el de coste. El quebranto que sufra el Erario por este concepto deben pagarlo todos los españoles, ya que no es justo evitar la subida del pan á costa exclusiva del productor de trigo.

Tercero. Que en todo caso se permita al agricultor vender su trigo transformado en harina.

Cuarto. Que las importaciones de trigo deben constituir una elemental previsión del Poder público para abastecer el país, nunca utilizarse como amenaza, y menos aún como arma para violentar el precio de una producción que en todos los países, menos en España, se ha tratado de estimular.

Quinto. Una vez declarada por el agricultor su cosecha, extimirle,

de nuevas declaraciones y trámites enojosos, que las más de las veces sólo sirven para que el caciquismo local combata á los desfectos á su política.

Sexto. Invitar á todas las entidades agrícolas, y de un modo especial á la Confederación Nacional Católica Agraria para que se sumen á este movimiento.

Séptimo. Dirigirse á todos los senadores y diputados que representan intereses agrícolas para que no consentan que se plantee cuestión alguna en el Parlamento sin que antes se haya dado satisfacción cumplida á estas aspiraciones de la agricultura cerealista.

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas

- JEZUADO DE SAN JUAN: Nacimientos, 4; Defunciones, 6; Matrimonios, 4. JEZUADO DE LA CAJERNA: Nacimientos, 7; Defunciones, 5; Matrimonios, 5.

Precios del Mercado LONJA

- Precios del día 23: Patatas, 11'50.-Id. nuevas, 60.- Lechugas, 0'00.-Ajos, 50'0.-Tomates, 28'00.-Peros 0'00.-Bajocas, 45'0.-Cebolla 20.-Calabazas, 65'0.-Guisantes, 0'00.-Pepinos, 65'0.-Limones 16'0.-Cerezas, 60'0.-Alcachofas, 60.-Albaricoques, 60.-Peras, 20.-Pimientos, 20.-Ciruelas, 60'0.-Manzanas 21'0.-Judías, 60'0.-Melones, 30.

PISCADERIA

- Precios del día 23: Lengüado, 0'0.-Pescada, 0'00.-Merluza, 0'00.-Sardina, 0'00.-Boga, 0'00.-Mujol, 2'00.-Dorada, 2'50.-Bonito, 0'00.-Atún, 0'00.-Pajal, 0'00.-Salmonete, 0'00.-Magres, 0'00.-Calamares, 0'00.-Alacha 0'00.-Golondrina, 1'40.-Merluza, 6.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIEZ PUCHI Jabonerías, 10.

RECUERDE USTED!! Estómago e Intestinos DIGESTÓNICO

Bella es la vida! ROMBOS LAXANTES

CEREGULOSA (EXTRACTO DE ONONIS)

BALNEARIO DE SOBORN Y SOPORTILLA EL VICIO ESPAÑOL

Laboratorio de Higiene Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII

LABORATORIO DE VASSELINA NEUTRA

Por higiene. Los señores recomiendan a los niños el uso de los Pañales que vende El Bazar Murciano

Garnet de Modas

La moda inglesa de llevar perritos en los brazos se ha generalizado y las señoras toman como adorno complementario y con motivo de entretenimiento lucir los minúsculos canes de estampa y pelaje caprichoso en sus regazos, ó bien cuando la dueña tiene predilección por algún perro que no sea enano, lo lleva sujeto con artística y delgada cadena de plata. El cuidado de estos animales familiares y su estancia en la casa, sobre todo cuando hay niños, exige muchas atenciones. Desde luego no es recomendable tener perros ni gatos en las casas que no sean espaciosas; hé aquí por qué en el campo tienen su sitio adecuado; pero la moda invierte la naturalidad de muchas cosas y hay que seguirla, cuando se sigue dentro de las condiciones menos embarazosas y molestas.

La higiene que precisan estos animalitos se aviene mal con el afecto excesivo que a veces se les profesa. Hay dueñas que llevan el perrito hasta a dormir en su propio lecho, y

Petición de EL TIEMPO (114)

—¿De modo que no está ella de por medio? Por fin había hallado la Princesa un punto vulnerable en su contrincante; cuando menos, así lo creía. Y prosiguió: —Es que en tal caso las cosas hubieran cambiado totalmente de aspecto; quizá no hubiera intervenido en este asunto. —Señora... Pero todo la perversidad de la Princesa se había despertado; y riéndose maliciosamente, Sacha interrumpió a su contrincante. —Amigo, no todo son rosas en el camino del transgresor de la ley. ¿Sabe usted por casualidad a un supuesto manecbo que se llama Renato Saverin? —Sí, señora. —¿Le conoce usted como rival? —Le conociera como rival si me dedicase a aspirar por la princesa Orloff. —Ya hubo de renunciar a mí y, por carambola, fué a dar con ella. Más no esto lo peor. Caballero, tiene usted un rival temible; un hombre que conspira, lucha y echa mano de cualquier medio para salirse con la suya. Se ha propuesto conquistar a Molina La Croix y lo logrará. ¿Quiere usted saber su nombre? El falso Makofski nada respondió. —A pesar de su silencio, me hago cargo de su ansiedad y quiere devolverle bien por mal. A

cambio de lo que usted no ha querido decirme, yo le revelaré su nombre: Ruff Crashaw. El desconocido se abalanzó hacia la Princesa y la cogió por el brazo con mano de hierro. —Mujer—dijo, rachinando los dientes,—¿me dice la verdad? —¡Bruto!—gritó ella, legando que él soltara su presa. Y mientras él recobraba el dominio de sí mismo, ella siguió gritando, descompuesta: —¡Monstruo! ¡Imperator insolente! ¡Basta ya; váyase usted y déjeme de una vez! Sea usted quienquiera, está usted perdido. Mañana, antes de salir el sol, la policía, Crashaw, Lugos y los La Croix, padre é hijo, sabrán que no es usted Fernando Makofski, sino un espía, un asesino quizá. ¡Váyase usted, le repito! El desconocido había recobrado su aplomo. —Señora, me iría con el mayor gusto, pero he de cumplir con un deber. —¡Váyase usted! —¡Pudiera vengarme, obsediéndola incontinentemente. Ella, con furiosa ademán, quiso tirar del cordón de la campanilla, pero él, con serenidad admirable, se interrumpió y la agarró por las muñecas cubiertas de brazaletes, no soltándola mientras hablaba. —Princesa, si ahora ni nunca me denunciara usted ni se iluminará en mis asuntos.

—¿En fidel—gritó Sacha, retorciéndose. —De hacerlo así, usted misma destruiría sus esperanzas é ilusiones, y su viaje a América y su verdadero objeto, no tendrían resultado alguno. La Princesa dejó de forcejear y quiso contentar su respiración. —¡En el nombre del Cielos—gritó,—¿quién es usted? —Yo soy—dijo él, acentuando cada una de sus palabras,—el único que puede averiguar la verdad concerniente a Basilio Patrolowski. Basta ya de faras; no he sido yo quien la he querido. Y saltando a la Princesa, arrancóse la peluca y la barba como en el día de su primera entrevista con Miles La Croix, y su verdadera fisonomía, severa y vigorosa, quedó al descubierto. —¿Usted?—murmuró la Princesa, después de un momento de incredulidad, paideciendo y abriendo los ojos desmesuradamente. —¿Usted?

Desde la hora en que fué conducido al hospital, el desgraciado diputado de la Marina

LWI Franz Price tiene la palabra

